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Acusan abandono de ascensores 
y Tribunal Ambiental verá causa 
VALPARAÍSO. Diputado Celis ingresó acción judicial contra el Gobierno Regional y 
municipio, acusando 15 años de deterioro de este patrimonio de los porteños. 

Daniel Esparza Salfate 
ciudadesQmercurionalpo.d 

1 diputado Andrés Celis 
E (indep-RN) anunció que 

presentó una demanda 
ante el Segundo Tribunal Am- 
biental de Santiago, dirigida en 
contra del Gobierno Regional y 
la Municipalidad de Valparaí- 
so, por el estado de abandono 
en el que se encuentran los 
ocho ascensores que están a 
cargo de estas entidades. 

Segúnexplica el parlamen- 
tario, “esta demanda no es só- 
lo para reconocer el deterioro 
de los ascensores, sino para 
quesean reparados. El Gobier- 
no Regional y lamunicipalidad 
tienen la obligación de cumplir 
conel compromiso del Legado 
Bicentenario de 2012, que has- 
ta hoy sigue incumplido”, refi- 
riéndose ala iniciativa que im- 
pulsó el expresidente Sebas- 
tián Piñera en su primer man- 
dato, que buscaba la adquisi- 
ción y restauración de los as- 
censores, iniciativa que no fue 
continuada por gobiernos pos- 
teriores. 

“No vamos a detener esta 
acción. Queremos el compro- 
miso firme del Gobierno Regio- 

nal y dela alcaldesa (Nieto) pa- 
rainvertirlo necesario en lare- 

paración de estos ocho ascen- 
sores”, declaró Celis. 

Porsu parte, elabogado pa- 
trocinante, Luis Eduardo Can- 

tellano, explicóqueestaaccii 
judicial se presenta ante el Tri- 
bunal Ambiental, ya que “lo 
que nosotros estamos ponien- 
do en evidencia es el hecho de 
quelos ascensores constituyen 
unaspecto que leentrega iden- 
tidad ala región y a la comuna 
de Valparaíso”, detallandoque 
“ese elemento, denominado 
sociocultural, es parte delcon- 
cepto de medioambiente que 
recoge la Ley de Bases Genera- 
les de Medio Ambiente y tam- 
bién nuestra Constitución”. 

Cantellano dio a conocer 
además que el objetivo es que 
tanto el Gore como el munici- 

8 
serían los ascensores 

que se encuentran en esta- 
do de abandono, según ex- 
plica el diputado Celis. 

   

“Los ascensores que 
son de propiedad del 
Gobierno Regional 
(..) son los que viven 
una situación más 
compleja”. 

Municipalidad de Valparaíso 
Comunicado 

pio “sean condenados arepa- 
rar este daño ambiental que 
lleva por lo menos 15 años en 
estado de absoluto abandono 
por parte de los ascensores en 
Valparaíso”. 

USUARIOS Y COMERCIO 
El deterioro de estos ascenso- 
res no ha sido sólo un proble- 
mavisual, ya que distintasper- 
sonas se han visto afectadas 
porno poder utilizar estos me- 
dios de transporte. 

Asílo explica Caterine Leal, 
locataria de un puesto de arte- 
sanía en el paseo 21 de Mayo, 
quien comentó que los ascen- 
sores “para la gente del barrio 
también son súper importan- 
te, hay muchos adultos mayo- 
res aquí que tienen que pagar 
colectivo hasta cierto punto y 
les sale caro, cuando las pen- 
sionesnoalcanzan”. 

Por otro lado, Ariel Báez, 
vecino del sector, comentó 
que, además de no funcionar, 
losascensoreshansido blanco 
de delitos, comoel robo desus 
piezas, “y nadie se hace cargo 

“Los ascensores (..) 
fueron entregados el 
2012 en comodato 
por el intendente 
Raúl Celis al alcalde 
Jorge Castro”. 

Rodrigo Mundaca 
Gobernador de Valparaíso 

de este daño patrimonial”. 

“PROBLEMA HISTÓRICO” 
Attravés de un comunicado, la 
Municipalidad de Valparaísoex- 
presó quelos ascensores “cons- 
tituyenun problema históricoal 
que, durante años, no sele ha 
dado solución”. Laactualadmi- 
nistración declaró no sentirse 
“responsables del problema, 
pero sí nos sentimos responsa- 
blesdelasolución, y en eso nos 
encontramos ocupados”. 

Elmunicipioademás expli- 
có que delos ascensores que 
son de propiedad y de adminis- 
tración municipal, “práctica- 
mente todos se encuentran en 

pleno funcionamiento”, sien- 
do el mayor problema “los as- 
censores queson de propiedad 
del Gobierno Regional y cuya 
administración es municipal. 
Sonlos que viven unasituación 
más compleja”. 

MUNDACA PRECISA 

Por otro lado, el gobernador 
regional, Rodrigo Mundaca, 
dio a conocer otra arista, ex- 

  

presando que le parece “im- 
portante recurrir ala historia”, 

declarando que “los ascenso- 
res Cordillera, Espíritu Santo, 

Artillería, Florida, Mariposas, 
Concepción, Monjas y el terre- 
no para emplazar el ascensor 
Santo Domingo, el 25 de sep- 
tiembre de 2012 fueron entre- 

gados en comodato por el in- 
tendente Raúl Celis, a quienen 

ese entonces era el alcalde de 

la ciudad de Valparaíso, Jorge 
Castro”, agregandoque aalgu- 
nos de estos “les falta la reco- 

mendación técnica que debe 
entregar el Ministerio de Desa- 
rrollo Social”. 

“Dicho esto, y a propósito 
de esta figura de comodato, el 
municipio Valparaíso tiene la 
responsabilidad desu atención 

y cuidado y el Ministerio de 
Obras Públicastiene la tarea de 

ponerlo en funcionamiento”, 
expresó el gobernador. 

Mundaca expuso que en di- 
ciembre de 2024 ofició ala mi- 

nistra de Obras Públicas, Jessi- 
ca López, “para que me infor- 
mara sobre el retardo de la 

puesta en marcha de los ascen- 
sores que hoy día no están fun- 
cionando. Me contestó en ene- 

ro de 2025 y me contestó lo 
que ya sabemos (...), que en 
términos concretos no ha habi- 

do avance”, respuesta que le 
parece “curiosa”, ya que “el 
Presidente (Boric) haseñalado 

que los ascensores son una 
prioridad nacional”. pes 

A POR EL CASO QUE LA INVOLUCRA. 

iola) está 

avemente 
e la 
Diputados” 
 RN pedirá al Servel 
zados a la última 

   

amentaria PC. 

 “Haquedado 
de manifiesto la 

— posibilidad de que se 
constituyan distintos 
delitos, tráfico de 

Mflueencias, cohecho, 
y NO SOlamente 
en lorelativo ala 
investigación 
principal quelleva el 

E 
Ministerio Público, 
QUe es el caso 
Sierra Bella”. 

Camila Flores 
Diputada (RN) 

relativoa la investigación prin- 
cipal que llevael Ministerio Pú- 
blico, que es el caso Sierra Be- 
lla, sino que cómo la diputada 
Cariola habría influido en las 
decisiones municipales, inclu- 
sosaltándose la norma para fa- 
vorecer a empresarios chinos 
que, al parecer, fueron, ade- 
más, personas que aportaron 
enla campaña política dela di- 
putada Cariola”. 

Respecto de esto último, 
Camila Flores adelantó queso- 
licitará al Servel cotejar estos 
antecedentes con los aportes 
recibidos porla diputada Karol 
Cariola en su última campaña, 
“porque en las conversaciones 
se daa entender que, efectiva- 
mente, ellos fueron aportantes 
y nosé si esa información se 
habrá hecho de conformidada 
la ley como corresponde me- 
diante transferencia a la cuen- 
ta del Servel”, aseveróla parla- 
mentaria RN. as 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

07/03/2025
  $1.034.090
  $2.224.625
  $2.224.625

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.000
      11.000
       2.405
      46,48%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 5


